

partes producen la vida y actúan única y exclusivamente para esto; es decir, para la asimilación y multiplicación, que son las manifestaciones esenciales de la vida individual. La tercera propiedad, la de evolución, como escapa del campo de acción del individuo mismo para trascender al de la especie, no es perceptible más que tras un análisis de ésta en su totalidad, lo que implica un proceso de estudio difícil y laborioso, en el curso del cual llegan a revelarse los fenómenos de variación orgánica y los de herencia o de conservación de sus efectos como cosa ligada a la tantas veces repetida propiedad fundamental.

Lógico es pues, que nuestro inmediato y general concepto de los seres y del Universo en pleno, tenga que ser finalista, con un sentido de finalismo utilitario. Vemos a los seres, como nos vemos a nosotros mismos, conformados para la asimilación; apreciamos en ellos la existencia de un mecanismo adecuado, que nos parece perfecto, para la conservación de la vida y propagación de la raza, y en todas sus partes u órganos la conformación pertinente para colaborar, con medida justa y precisa en la actividad del todo, y así llegamos a la conclusión de la existencia de un finalismo perfecto, utilitario, que tiende a la asimilación. Y es ésta una idea que pudiéramos calificar de instintiva, puesto que todos, sin darnos de ello cuenta exacta, la adquirimos a consecuencia del funcionamiento de nuestro propio organismo y la comprobamos por la observación inmediata de la vida en los demás seres.

Y no concebimos que un ser pueda poseer algo que no esté al servicio del todo, al servicio de la asimilación, por tanto. Esto nos parece evidente incluso para las manifestaciones intelectuales más elevadas. La inteligencia o, en general, las facultades psíquicas, son unos órganos más al servicio de la vida. En el hombre, su inteligencia extraordinaria y su razón funcionan para la vida de su organismo, concurriendo a satisfacer las exigencias de aquel principio esencial que hemos llamado asimilación; de tal manera, que estas facultades psíquicas están

